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北京天坛生物制品股份有限公司 

2015年度分红说明会召开情况公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重

大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

一、 本次投资者说明会召开情况 

北京天坛生物制品股份有限公司（以下简称“公司”）于2016年4

月15日14:00-15:00在公司办公楼会议室召开了“2015年度分红说明

会”，公司董事兼总经理魏树源先生、财务总监李胜彩先生、副总经

理付道兴先生、董事会秘书慈翔女士出席了说明会，分红说明会网络

环节于 2016 年 4 月15 日 15:00-16:00 通过上海证券交易所“上

证 e 互动” 平台（http://sns.sseinfo.com）举行。本次分红说明

会公司就2015年度现金分红、公司经营发展等问题与投资者进行了充

分的沟通与交流。 

二、 投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

问题1： 公司是否重视对股东的回报？2015年度不进行利润分

配和资本公积转增股本的原因是什么？  

答复：我公司自上市以来，十分重视对股东的回报，除有重大投

资外，每年均向股东兑现收益。截止2015年12月31日，公司已累计向

股东分配现金股利55,685.59万元，为实际募集资金38,273.82万元的

145%。 

2016年，公司亦庄疫苗产业基地进入收尾和工程结算阶段，资金



需求较大，考虑公司实际情况和长期持续发展的需要，2015年度拟不

进行利润分配和资本公积转增股本。未分配利润主要用于弥补资金缺

口。 

问题2： 亦庄项目资金缺口较大，请详细阐述公司为解决资金缺

口问题在2016年将采取的措施。 

答复：从公司资金状况来看，2016年资金形势十分严峻，拟采取

以下措施缓解资金压力： 

第一，运用存量现金和留存收益，主要是通过提高营运资金周转

效率和盈利现金质量实现； 

第二，根据资金收支情况安排借款：一是向控股股东中生股份申

请委托贷款（利率不高于同期银行贷款利率）；二是向银行申请借款； 

第三，加快推进项目建设验证进度，按计划完成剩余车间GMP认

证和产品投产，增加经营性现金流的来源； 

第四，开展降本增效工作：公司将着眼成本要素分析，关注成本

消耗趋势；以降本增效为抓手，以制造费用和管理费用作为突破口，

降低经营成本。 

问题3： 2015年度公司经营业绩具体情况？疫苗板块和血液制

品板块经营情况如何？ 

答复：根据公司 2015 年度报告，2015 年公司实现营业收入

161,798.60万元,同比减少 11.42%；实现归属于上市公司股东的净利

润 997.72 万元，同比减少 92.23%。 

2015 年，公司预防制品实现营业收入 59,568.87 万元，同比减

少 29.14%；血液制品实现销售收入 100,060.80万元，同比增长 4.95%。 

问题4： 血制品注入到天坛生物后，血制品板块未来前景如何？  

回答：本次承诺履行完成后，天坛生物将成为中生股份下属唯一



的血制业务专业运作平台，依托强大的股东背景，以血浆采集的规模

为基础，提高血浆的综合利用率，加快新产品的开发，不断提高盈利

能力。依托国药集团在医药商业的资源优势，强化产品终端网络，促

进产品销售和品牌建设。此外，天坛生物由于同业竞争问题长期未能

解决，其融资功能及资本运作一直受限无法开展。承诺履行完成后，

有利于公司借助资本市场进一步做大做强，加快外延式扩张，使公司

保持行业龙头地位。 

问题5： 亦庄项目投资额度大，如何确定合理价值？  

答复：关于亦庄项目相关交易，上市公司会参考审计评估的结果

按资产处置相关规定进行，并报经股东大会批准。具体的资产注入数

据届时请以公司公开披露信息为准。 

问题6： 成都蓉生是否有扩大采浆量的计划？  

答复：扩大采浆量是各血制品厂家都在努力的目标，目前主要有

两种方式：第一，新建浆站；第二，加强现有浆站的管理，扩大献浆

员队伍，成都蓉生一直在努力这样做。 

从国家政策层面来看，卫生部颁布《关于单采血浆站管理有关事

项的通知》,鼓励各地设置审批单采血浆站,并适当扩大现有单采血浆

站的采浆区域,提高单采血浆采集量，这对公司以后新建浆站、提高

采浆量有指导性意见。 

问题7： 2015年中生血液制品的总销售收入是多少？净利润是

多少？ 

答复：公司未知中生股份相关数据。关于公司信息请以公开发布

的内容为准。  

问题8： 成都所和北京所作为中生集团的关联公司，是否应在股

东大会的关联交易议案投票中回避？ 



答复：成都所和北京所未参与涉及公司关联交易事项的股东大会

投票。  

问题9： 请问两年内完成血液制品整合是否从现在开始？中泰

吊销了GMP证书还能生产吗？如果不能生产下属血站怎么处理？  

答复：为更加规范上市公司的运作，更好地保护广大中小投资者

的利益，中生股份承诺将于2018年3月15日之前消除所属企业（除天

坛生物以外）与天坛生物之间的同业竞争。关于贵州中泰业务相关信

息届时请以公司未来公开披露信息为准。 

问题10： 蓉生的重组和提取凝血八因子项目分别何时能产生效

益？ 

答复：截至目前，蓉生的重组八因子研发项目处于临床前研究阶

段，血源八因子研发项目处于临床研究阶段。公司将会按照相关规定

及时披露研发项目进展。 

问题11： 置入血液资产大约什么时候启动？ 

答复：中生股份自作出延期承诺以来，以尽快履行承诺解决同业

竞争、保护中小股东利益为工作导向，正在积极开展与资产分拆有关

的生产许可和药品注册证书的转移、审计、评估等工作，并正在就业

务分拆所涉及的资质转移、土地房产过户、工商和税务等具体细节与

有关政府部门和上级主管单位正在进行沟通协调。  

问题12： 2015年报披露蓉生的凝血八因子完成了临床前研究，

请问何时能申报产品GMP？ 

答复：蓉生公司将在完成临床研究后提交生产注册、GMP认证申

请。  

问题13： 天坛干扰素和蓉生静注人免疫球蛋白被撤后，重新申

请且被审批通过了，是不是属实？  



答复：截至目前，上述生产批件申请撤回后尚未重新提交申请。  

问题14： 请详细介绍天坛在三间房拥有的土地权益？（土地和

建筑物）2015年三间房老基地大部分搬迁后，旧址用于出租，一年的

总租金有多少？  

答复：根据公司董事会六届十次会议决议，公司对三间房西院厂

区约5.2万平方米闲置房屋进行出租并与物业公司、承租方签订相关

协议。具体收益请参照公司2015年年报相关内容。  

问题15： 母公司今年疫苗亏损严重的原因是什么？疫苗亏损

会不会影响以后置换血液资产时的评估价格？  

答复：根据公司2015年年报，受整体搬迁和麻腮风系列产品自检

重试评估致产出率下降以及亦庄新厂房投入生产，能源费用、折旧费

用上升等因素的影响，公司经营业绩整体降幅较大。置出的疫苗业务

资产定价将以专业评估机构出具的评估结果为准。  

特此公告。 

 

 

北京天坛生物制品股份有限公司 

                              2016年4月15日 


